

## Breve referencia académica del profesorado

### **Dr. Estanislao Luis Calabuig**

Licenciado en Biología en 1972 y Doctor en Ciencias en 1976 por la Universidad de Salamanca. Catedrático de Ecología de la Universidad de León desde 1984 y Profesor Titular de Cátedra (G5) en el Instituto de Ecología y Medio Ambiente de la Universidad de la República de Uruguay desde 2010. Coordinador del curso sobre Manejo Integrado de Riesgos y Vulnerabilidad Urbana a los Desastres Naturales en la Universidad de Quilmes. (Argentina). Director del programa de Doctorado de Excelencia sobre Ecología Funcional y Aplicada. Autor principal en el Informe sobre la Evaluación Preliminar de los Impactos en España por efecto del Cambio Climático.

### **Dra. Camino Fernández Aláez**

Licenciada en Biología en 1979 y Doctora en Biología en 1986 por la Universidad de León. Profesora Titular de Ecología de la Universidad de León desde 1990. Coordinadora de los Programa de Doctorado de la Universidad de León Ecología y Medio Ambiente desde el curso 1996-97 hasta el curso 1999-00 y Ecología y Tecnología Ambiental desde el curso 1999-00 hasta el curso 2009-2010. Autora de varios artículos publicados en revistas internacionales incluidas en JCR acerca del impacto de la sequía extrema sobre los ecosistemas acuáticos temporales.

### **Dra. Gemma Ansola González.**

Gestión Ambiental en general y en particular en el uso de herramientas como la Evaluación, Valoración y Caracterización del Impacto Ambiental sobre el medio Natural y Socioeconómico, así como el Análisis del Riesgo Natural asociado a la Gestión Medioambiental de Empresas para su certificación o Verificación Ambiental. Otras líneas de investigación están dirigidas al Análisis y Cálculo de la Huella Ecológica y el Tratamiento y Gestión de los Residuos Sólidos Urbanos y la utilización de Tecnologías de bajo coste en la Depuración del Agua Residual.

### **Dra. Carmen Fernández Cuesta**

Carmen Fernández Cuesta. Doctora en Ciencias Económicas y Empresariales y Máster Superior en Técnica Fiscal por la Universidad de Oviedo (España). Profesora Titular de la Universidad de León (España). Colaboradora docente e investigadora de diversas Universidades, organismos profesionales y empresas en Europa, América Latina, el Caribe y Puerto Rico. Ponente en todas las normas sobre contabilidad ambiental elaboradas por el ICAC, AECA y AENOR. Conferenciante y Ponente en Congresos Nacionales e Internacionales, es autora de numerosos trabajos sobre contabilidad de gestión y contabilidad ambiental, publicados en prestigiosas revistas de Europa, América Latina y el Caribe.

### **Dr. Miguel Carriegos Vieira**

Licenciado en Ciencias (Matemáticas) en 1994 y Doctor en Matemáticas en 1999 por la Universidad de Valladolid. Titular de Universidad de Álgebra de la Universidad de León desde 2003. Autor de diversos trabajos de investigación en Teoría de Control aplicada a las Ciencias y a la Ingeniería y teoría de sistemas

en ingeniería. Editor asociado de International Journal of Modern Physics B, revisor de Systems & Control Letters y Linear Algebra and Its Applications. Ha participado en el Master en Prevención de Riesgos Naturales de la Universidad de León.

### **Dr. José Cortizo Álvarez**

Licenciado en Filosofía y Letras, Sección Geografía, en 1978 y Doctor en Geografía en 1988, por la Universidad de Oviedo; Posgrado Internacional a distancia en Sistemas de Información Geográfica por la Universidad de Girona (certificado en diciembre de 2008). Profesor Titular de Análisis Geográfico Regional desde 1989. Director del Servicio de Cartografía de la Universidad de León desde 1984 a 1998. Participante en diversos Programas de Doctorado en la Universidad de León desde 1989 y en el programa de la Universidad de León en Brasil, en convenio con UNISUL. Director de cinco Tesis Doctorales defendidas.

### **Dr. Serafín de Abajo Olea**

### **Dr. Reyes Tárrega García-Mares**

Fecha de nacimiento: 11/09/1957. D.N.I.: 9715563H. Licenciada en Biología Univ. León Junio 1979. Doctora en Biología Univ. León Abril 1986. Prof. T.U. de Ecología Univ. León desde Noviembre 1992. Tramos docentes: 5, Tramos de investigación: 3. Publicaciones en revistas incluidas en el ISI: 40. Otras publicaciones: más de 100. Participación en 28 Proyectos de Investigación. Líneas de investigación: Recuperación post-fuego. Bosques. Matorrales. Ecosistemas degradados. Sucesión secundaria.

### **Dr. Félix Llamas García**

Félix Llamas García, Licenciado en Ciencias Biológicas en 1975. Doctor en Ciencias Biológicas en 1980. Profesor Titular de Universidad en 1987. Acreditado a Catedrático en 2008. Tres sexenios de investigación y seis quinquenios docentes valorados positivamente. Director de cinco Tesis Doctorales.

### **Dra. Carmen Acedo Casado**

Doctora en Ciencias Biológicas por la Universidad de León en 1995. Profesora Titular de Universidad de Botánica desde 2002. Profesora en Cursos de Doctorado. Másters, y cursos de especialización de la Universidad de León, y colaboradora en las Universidades de Salamanca y Oviedo. Miembro del Grupo de Investigación reconocido de la ULE: Taxonomía y Conservación Vegetal. Dos tesis doctorales dirigidas y dos direcciones en curso. Cuenta con 2 sexenios de investigación reconocidos (próxima solicitud en 2013). Ha participado en 12 proyectos obtenidos en convocatorias públicas competitivas (7 nacionales, 4 regionales) y en diversos convenios y contratos con empresas públicas y privadas (30).

### **Dra. Victoria Seco Fernández**

Licenciada en Biología en 1985 y Doctora en Ciencias en 1989 por la Universidad de León. Profesora Titular Interina de la Universidad de Santiago de Compostela, Campus de Lugo y, desde 1991, Profesora Titular de Universidad del Área de Producción Vegetal. Ha impartido docencia en la Licenciatura de Biología, Ingeniero Agrónomo, Ingeniería Técnica Agrícola, Licenciatura en Ciencias Ambientales y en los Másteres de Valoración Ambiental de Riesgos Naturales y en el de Ingeniería de Biosistemas. Las asignaturas impartidas están relacionadas con las Plagas y la Protección de Cultivos.

Ha participado y dirigido diversos proyectos de investigación nacionales y europeos relacionados con: los estudios afidofaunísticos de diversas regiones españolas, europeas y argentinas; la dinámica poblacional y el control integrado de plagas de áfidos en cultivos de importancia económica; la transmisión de virus fitopatógenos; la coevolución de los áfidos y varias familias de enemigos naturales parasitoides empleados en control biológico de plagas; y, el estudio de los áfidos como bioindicadores del cambio global climático. Ha publicado numerosos artículos científicos en diversas revistas de reconocido prestigio, relacionados con sus líneas de investigación.

Ha sido responsable de la Biblioteca de la Asociación española de Entomología, cuyos fondos residen en la Biblioteca Universitaria San Isidoro de la Universidad de León, durante 10 años.

Desde el año 2008 es Vicerrectora de Campus con competencias en el Servicio de Informática y Comunicaciones (SIC), el Área de Comunicaciones, la Oficina Verde, la ULE-REUS (Red Española de Universidades Saludables), la Biblioteca, las relaciones con el Ayuntamiento de León para el mantenimiento del Campus y, desde Septiembre del 2010, responsable de la coordinación del Campus del Bierzo.

### **Dra. Alicia Lorenzana de la Varga**

Fecha de nacimiento: 07/07/1974. DNI: 9798181C. Ingeniera Agrónoma Universidad de León (ULE), septiembre 1999. Doctora I. Agrónoma ULE, marzo 2006. Profesora Contratada Doctora ULE, febrero 2010. Tramos de investigación: 1. Publicaciones incluidas en el JCR: 5. Otras publicaciones: 15. Participación en 31 proyectos de investigación, y 36 congresos y reuniones científicas relacionados con Sanidad Vegetal. Líneas de investigación: control biológico de hongos fitopatógenos; control integrado de plagas agrícolas.

### **Dr. Eduardo García Meléndez**

Licenciado en Ciencias Geológicas en 1986 por la Universidad Complutense de Madrid, "Master of Science" en Geomorfología Aplicada e Ingeniería Geológica en 1993 por el ITC, Universidad de Twente (Países Bajos), Doctor en Geología en 2000 por la Universidad de Salamanca. Profesor Titular de la Universidad de León desde 2003. Coordinador y presidente de la Comisión del programa de doctorado "Geología ambiental y aplicada: recursos y riesgos geológicos". Especialista en cartografía de susceptibilidad de riesgos geológicos, Geología del Cuaternario e interpretación de imágenes multi e hiperespectrales.

### **Dra. Elena Colmenero Hidalgo**

Licenciada en Ciencias Geológicas en 1999 y Doctora en Geología en 2004 por la Universidad de Salamanca, es Profesora Contratada Doctora del Área de Geodinámica Externa de la Universidad de León desde septiembre de 2010. Es especialista en Paleooceanografía y Paleoclimatología del Cuaternario, participando en publicaciones y proyectos nacionales e internacionales, y en varias campañas internacionales de recuperación de testigos oceánicos en buques de investigación paleoceanográfica.

### **Dr. Eduardo Alonso Herrero**

### **Dr. José Luis Sánchez Gómez**

Doctor en C. Físicas pro la Universidad de Valladolid en 1983. Catedrático de Física de Aplicada de la Universidad de Valladolid desde 2003. Editor in Chief del Journal of Atmospheric Research. Coordinador del Modulo de Riesgos Meteorológicos. Prof. de Meteorología y Climatología de Grado en C. Ambientales. Ha dirigido 13 tesis doctorales, tres de las cuales con Premio Extraordinario

### **Dr. D.Eduardo García Ortega**

Licenciado en Ciencias Físicas en 1992 por la Universidad de Salamanca y Doctor en Ciencias Físicas en 2003 por la Universidad de Valladolid. En la actualidad es Profesor contratado doctor del área de Física Aplicada de la Universidad de León e investigador del grupo de física de la atmósfera de la ULE. Ha participado en 11 proyectos de investigación en convocatorias competitivas, siendo el investigador principal en 3 de ellos. Es coautor en 14 publicaciones con índice de impacto en el JCR en revistas internacionales en el ámbito de la meteorología.

### **Dr. José Luis Marcos Menéndez**

Licenciado en 1991 y Doctor en 2001 en Ciencias Físicas por la Universidad de Salamanca. Titular de Escuela Universitaria de la Universidad de León desde 2003. Desde 1992, integrado en el Grupo de Física de la Atmósfera de la Universidad de León. Entre otros trabajos, coautor en 11 publicaciones con índice de impacto JCR en revistas internacionales de Meteorología.

### **Dr. Roberto Fraile Laiz**

Licenciado en Ciencias Físicas en 1987 y Doctor en Ciencias Físicas en 1991 por la Universidad de Valladolid. Profesor Titular de Universidad de Física Aplicada de la Universidad de León desde 1995 y Profesor Invitado de la Universidad de Toulouse (Francia) en el Observatorio Midi-Pyrénées (2001). Director de varios trabajos fin de máster, tesis doctorales, proyectos de investigación y artículos sobre eventos meteorológicos extremos. Coordinador del programa de Doctorado con Mención hacia la Excelencia sobre Ciencia y Tecnologías del Medio Ambiente y Procesos.

**Dra. Leonor Calvo Galván**

Profesora Titular de Ecología de la Universidad de León, se Licenció en Biología en 1987 y se Doctoró en 1993 en la Universidad de León con la Defensa de la Tesis Doctoral sobre la temática de los efectos de las perturbaciones en ecosistemas terrestres. Su principal línea de investigación es el estudio de la regeneración de la vegetación después de perturbaciones, principalmente después del fuego, en comunidades terrestres arboladas y de matorral. Ha colaborado en 17 proyectos de convocatoria pública, posee 37 artículos publicados en Revistas incluidas en JCR, 20 capítulos de libros y más de 57 en otras revistas.